

Grüezi, wie geht es Ihnen?

Eine Frage, die oft nur rhetorisch ist. Aber die GlücksPost hört hin. Sie gibt den unterschiedlichsten Menschen eine Plattform und will wissen, wie sie sich fühlen. Diese Woche: **Helena Schmid Camenisch** (44), Inhaberin Katzensalon in Fischbach-Göslikon AG.

Von Luca Lüthi

«Ich bin glücklich. Ich liebe mein Leben und bin dabei, einen Traum zu verwirklichen: mein eigenes Unternehmen aufzubauen.»

Als ich 1995 aus Russland in die Schweiz gezogen bin, wusste ich nicht, wie es mit meiner beruflichen Laufbahn vorangehen würde. Für mich war jedoch klar – ich will auf mich selbst zählen können. In meinem ersten Job als Teamassistentin wurde mir schnell klar, dass ich ohne Weiterbildung irgendwann beruflich an eine Grenze stossen würde. Ein betriebswirtschaftli-

«Gepflegte Katzen faszinieren mich»

ches Studium schien mir viele berufliche Entwicklungsmöglichkeiten zu bieten. Es brachte mich mit der Zeit ins Finanzwesen als Leiterin Finanzen/Administration und wurde zum ersten Schritt zu meinem Unternehmen.

Intensive Beschäftigung mit den Katzen und der Fellpflege verdanke ich unserem Perserkater Antonio Banditos und seinen Nachkommen aus der kleinen Hobby-Zucht, die mein Mann und ich während zehn Jahren als Ausgleich zum Berufsalltag aufbauten. Während dieser Jahre standen uns Anita und René Akermann – unsere Züchterfreunde – immer mit Rat und Tat zur Seite. Für all die Unterstützung sind wir heute noch sehr dankbar.

Wie vielen Katzenbesitzern fiel auch uns die Fellpflege unserer Samtpfoten am Anfang nicht leicht. Bei Anita und René sah ich zum ersten Mal, wie eine Katze



Helena Schmid

gebadet wird. Ich merkte, dass eine gepflegte Katze viel einfacher zu handhaben ist.

Die schön gepflegten Katzen faszinierten mich. Wie gestalte ich die Fellpflege angenehm für die Katze? Wie gehe ich mit den Katzen richtig um? Ich begann nach Antworten zu suchen und fand sie dank der Ausbildung zur professionellen Katzenfriseurin in den USA. Nach längerer Vorbereitung auf die Prüfungen schloss ich dann in den USA als Certified Feline Master Groomer ab. Das war der entscheidende Schritt zu meinem Unternehmen – einem Fellpflegesalon exklusiv für Katzen. Der Start von jedem neuen Unternehmen ist mit viel Arbeit

verbunden. Ich hatte jedoch das Glück, dass mein Mann mich immer unterstützte und mich ermutigte, weiterzumachen.

Viele Leute haben nicht an die Idee hinter «katzenbaden.ch» geglaubt, doch ich war überzeugt, dass es viele Katzenbesitzer gibt, die bei der Fellpflege ihrer Katzen professionelle Unterstützung brauchen. Heute bin ich mit drei Arbeitstagen pro Woche zwei bis drei Wochen im Voraus ausgebucht. Mein Unternehmen entwickelt sich weiter. Ich arbeite an einem Franchising-Konzept für die Schweiz. Wenn sich mehr Leute für die richtige Pflege der Stubentiger einsetzen, kann auch diese Vision verwirklicht werden.

Die gepflegten Katzen fühlen sich wohl, und das bereitet mir viel Freude. Ich muss aber zugeben, während der Pflege einer verwaehrlosten Katze in einem sehr schlimmen Zustand musste ich mir auch schon einige Tränen verkneifen.

Die grösste Herausforderung liegt in der Aufklärung der Katzenbesitzer über die Pflegebedürfnisse ihrer Katzen. Oftmals kommt ein Kunde zum ersten Mal und erst dann, wenn die Verknotungen im Fell der Katze so stark sind, dass diese nicht mehr selbst gelöst werden können.

Wie geht es mir? Ich bin glücklich. Ich bin eine Katzenfriseurin für rundum glückliche Katzen. ✿

ZUR PERSON

Name: Helena Schmid Camenisch

Geburtstag: 4. Mai 1973

Familie: Verheiratet mit Marco Camenisch

Beruf: Betriebsökonomin mit Leidenschaft für Katzen, Certified Feline Master Groomer, Inhaberin des Katzensalons «katzenbaden.ch»

Was ich liebe: Meinen Mann und das Leben

Was ich nicht mag: Heissen Kaffee und ignorante Menschen

FOTO: RMB/ROMAN W. BALIKOWSKI FOTOGRAFIE